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Acción 
climática
La Secretaría de 
Turismo estatal 
inauguró el Tercer 
Foro de Acción 
Climática en el 
Caribe Mexicano: 
“Un Compromiso 
con el Turismo 
Sostenible”.
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El 70% tiene altas expectativas del próximo gobierno

El sureste espera 
mucho de Claudia
Encuesta revela  
que esta región es 
donde más confían 
en Sheinbaum

MARCO ANTONIO BARRERA

CANCÚN, ROO.- La región 
sureste sobresale del resto del 
país con más personas que tie-
nen expectativas muy altas en 
el próximo gobierno de Claudia 
Sheinbaum.

En un sondeo nacional de 
“Question Mark” se constató un 
respaldo general a la presidenta 
electa del 64.1 por ciento a nivel 
nacional, aunque la cifra llega al 
70 por ciento en Quintana Roo, 
Yucatán, Campeche, Tabasco y 
Chiapas.

En el análisis estadístico rea-
lizado a los 32 estados se pre-
guntó por teléfono “¿Qué tanto 
espera del nuevo gobierno que 
encabezará la doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo?”.

La muestra representativa se 
hizo entre 800 personas, de la 
que se desprendió que el 64.1% 

espera mucho de la próxima 
presidenta; aquellos que espe-
ran algo son 15.7%; poco, el 11.4%; 
nada, el 4.4%; y no sabe o no con-
testó, 4.4%.

Para el director de análisis de 
“Question Mark”, Héctor Sou-

bervielle, la suma de las dos res-
puestas más altas representa el 
79.8 por ciento con expectativas 
favorables, en una proporción de 
cuatro entre cada cinco personas 
consultadas.

“Y cómo no lo iba a ser si ya 

tiene 36 millones de votos, el 
Congreso está completamente 
a su favor, es la primera mujer 
presidenta electa de México y 
está muy cerca del presidente 
López Obrador”, apuntó.

El tamaño de la muestra impi-
dió tener una lectura detallada 
por estado, pero fue posible cono-
cer la opinión de los que habitan 
en diversas zonas del país.

El sureste quedó comprendido 
por Quintana Roo, Campeche, 
Yucatán, Tabasco y Chiapas con 
una expectativa mayor al prome-
dio general nacional que fue del 
64.1 por ciento.

“Podría decirse que aun 
cuando está muy empatado con 
el norte, hay mucha más simpa-
tía en el sureste”.

En el Bajío, dijo a Luces del 
Siglo, hay cifras favorecedoras, 
pero sin alcanzar a la expecta-
tiva promedio nacional, y en la 
Zona Metropolitana del Valle 
de México (Ciudad de México y 
Estado de México) se dieron los 
resultados más bajos de la espe-
ranza citada.

 zEl sureste del país hay las más altas expectativas del próximo 
gobierno de Claudia Sheinbaum.

Se acerca  
el ciclón 9
El ciclón tropical 9 
se acerca hacia las 
costas de Quintana 
Roo y se decretó 
Alerta Azul para 
toda la entidad. 
Este martes puede 
convertirse en 
tormenta tropical; 
sus amplias 
bandas nubosas 
causarán lluvias 
puntuales intensas.

CONMEMORACIÓN POR LOS 50 DE QR
Como parte de las acciones conmemorativas de los 50 años de Quintana Roo, la gobernadora Mara Lezama hizo la 
develación del billete de la Lotería Nacional y la cancelación de la estampilla postal, que celebran este hecho histórico.

 zPresentaron el reporte de 
la Brigada de entrevistas 
y toma de muestras 
genéticas.

Ponderan 
la jornada 
de toma de 
muestras
OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- Un total de 
158 muestras se obtuvieron 
durante la jornada de toma 
de sangre para la realización 
de un perfil genético a perso-
nas no sólo del estado, sino 
de otras entidades del país, 
que están en la búsqueda de 
algún familiar desaparecido.

Romana Rivera Ramírez, 
presidenta del colectivo 
Verdad, Memoria y Justicia, 
comentó que lograron resul-
tados positivos durante este 
proceso que se efectuó del 19 
al 23 de septiembre, y que se 
suma a las acciones que vie-
nen implementando para dar 
con aquellas personas que 
permanecen en calidad de 
desaparecidas.

“Se concluye esta jor-
nada de toma de muestras 
de sangre para obtener un 
perfil genético de las vícti-
mas indirectas y las entre-
vistas que se han realizado 
a cada familia que acudió a 
esta jornada. Para nosotros 
significa una búsqueda más, 
una herramienta más para 
buscar”.

Durante estos días dijo 
que atendieron a 72 grupos 
de familias de 74 personas 
reportadas como desapare-
cidas, y no sólo llegó gente de 
Cancún a este proceso, sino 
de otros municipios como 
Solidaridad, Tulum, Othón P. 
Blanco, Bacalar, Felipe Carrillo 
Puerto y de otras entidades 
como Chiapas, Tabasco, Cam-
peche y del Estado de Mexico.

Tras la toma de muestra y 
recopilación de información 
precisa de las personas repor-
tadas como desaparecidas, 
los elementos fueron emba-
lados y serán trasladados a la 
Ciudad de México, donde se 
efectuarán los análisis corres-
pondientes, y en unos cinco 
o seis meses obtendrán los 
resultados.

“Habrá un proceso para 
el estudio que les realizarán 
que será la obtención de un 
perfil genético y estaríamos 
hablando de un regreso de 
estos estudios de cinco a seis 
meses. Nosotros tenemos 
la continuidad de trabajo 
como son búsquedas en 
vida, búsquedas en campo, 
seguimiento de las carpetas 
de investigación en cada 
municipio”.

En ese sentido, adelantó 
que no se descarta otra 
jornada, pero será hasta el 
próximo año, sin embargo, 
resaltó que los resultados 
obtenidos en este proceso 
servirán para nutrir el Cen-
tro Nacional de Identificación 
Forense, además de que se 
confrontarán a nivel nacio-
nal, que esto es responsabi-
lidad de todas las Fiscalías 
estatales.

Ubican a 10 cárteles en territorio nacional
ZÓSIMO CAMACHO

CIUDAD DE MÉXICO.- En el país 
operan 10 cárteles dedicados 
al tráfico de estupefacientes y 
otras actividades delincuenciales. 
Dos de ellos están identificados 
como “grupos criminales trasna-
cionales”: el Cártel de Sinaloa y el 
Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG).

El primero de ellos ocupa 
todo el noroeste, el norte y el 
sureste del país, mientras que 
el segundo se encuentra princi-
palmente en el occidente, centro 
y oriente.

Otras organizaciones regio-

nales controlan las “plazas” de 
Tamaulipas (Cártel del Noreste) 
y Oaxaca y Tabasco (Cártel de los 
Beltrán Leyva).

Según la Estrategia de Segu-
ridad de los Primeros 100 Días, 
elaborada de manera con-
junta por las Secretarías de las 
Defensa Nacional (Sedena), de 
Marina (Semar) y de Seguridad 
y Protección Ciudadana (SSPC) 
para el gobierno entrante de 
Claudia Sheinbaum, otros gru-
pos delincuenciales con pre-
sencia regional son el Cártel 
del Golfo, los Arellano Félix, la 
Familia Michoacana, Los Rusos, 
el Cártel Santa Rosa de Lima y 

el Cártel Nueva Plaza.
El documento —del cual 

Luces del Siglo cuenta con una 
copia— identifica los 10 munici-
pios con más homicidios dolosos 
vinculados con la delincuencia 
organizada.

Por orden de incidencia, son 
Tijuana, Baja California; Ciudad 
Juárez y Chihuahua, Chihuahua; 
y León y Celaya, Guanajuato.

La lista se completa con Aca-
pulco, Guerrero; Cajeme, Sonora; 
Benito Juárez, Quintana Roo; Tlajo-
mulco de Zúñiga, Jalisco, y Colima, 
Colima.

Ven una disminución 
en fraudes turísticos
OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- Derivado 
de las acciones que han imple-
mentado las autoridades se ha 
registrado una disminución 
en el número de fraudes en la 
venta de paquetes vacacionales, 
indicó Andrés Aguilar Becerril, 
subsecretario de Promoción y 
Operación Turística.

Adelantó que este martes 
sesionará la Mesa de Seguridad 
Turística, y entre los temas que 
abordarán están las estrategias 
para ir mejorando las condicio-
nes y la instrumentación del 
ordenamiento del sector.

“Se estarán revisando algu-
nos aspectos de una seguridad 
turística que está en formula-
ción, cuyo objetivo es mejorar 
la percepción de los destinos de 
Quintana Roo”, expresó.

Además, sostuvo que hay un 
trabajo coordinado entre diver-
sos sectores para atender la inci-
dencia de los fraudes turísticos.

Recordó que 2020 fue el año 
donde repuntaron los fraudes 
en el sector turístico, sobre todo 
de venta apócrifa de productos 
turísticos a través de supuestas 
agencias, no obstante, actual-
mente dijo que la realidad es 

diferente, ya que se ha logrado 
reducir hasta en un 50 por 
ciento la incidencia.

Expresó que de acuerdo con 
los registros que tienen en la 
Secretaría de Turismo, en 2020, la 
cifra alcanzó hasta los 600 casos 
por presuntos fraudes, y el año 
pasado cerraron con cerca de 250.

Y en lo que va del año en 
curso, apuntó que hay una ten-
dencia a la baja en comparación 
con 2023, por ello, insistió que 
existen avances en el combate 
de esta práctica, pero se requiere 
redoblar esfuerzos.

“Han pasado muchas cosas 
desde el hecho de que la gente 
ya es más precavida y se ha 
generado una cultura de compra 
segura, pero también a diferentes 
campañas que se han impulsado 
como para fomentar justamente 
que tengan mucho más cuidado 
de comprar un paquete turístico”. 

Aguilar Becerril manifestó 
que es necesario que la ciuda-
danía adopte la cultura de con-
sultar los catálogos oficiales, al 
exponer que la venta falsa se da 
mediante el robo de identidad 
de empresas, páginas piratas, y 
sobre todo que denuncie cuando 
sea víctima de este delito.
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1. Sinaloa
Fragmentado por:
(“Los Chapitos”, “Los Guanos”, 
“Los Mayos y/o “La Mayiza” , 
“Los Rusos”)

2. Sonora 
(Los Cazadores”, “Los 
Fantasmas”, ”Los Pelones”, 
“Los Rusos”)

3. Chihuahua
“Los Salazar”

● Cártel de Sinaloa 
● Cártel Jalisco Nueva Generación 

Puntos de entrada y desembarque de cargamentos de 
estupefacientes que vienen de Sudamérica con destino a Estados 
Unidos y Europa.  

GRUPO CRIMINAL TRASNACIONAL CÁRTEL
DE SINALOA (CÁRTEL DEL PACIFICO)

GRUPO CRIMINAL TRASNACIONAL  
CÁRTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN

CÁRTELES REGIONALES 1 Cártel de Sinaloa 
2 Cártel Jalisco 
Nueva Generación 
3 Cártel del Golfo

4 Los Arellano Félix

5 La Familia Michoacana

6 Los Rusos

7 Cártel de los Beltrán Leyva  

8 Cártel del Noreste 

9 Cártel Santa Rosa de Lima

10 Cártel Nueva Plaza
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1 TIJUANA, B.C.

MUNICIPIOS QUE CONFORMAN 
INCIDENCIA DE HVDO

2 CIUDAD JUÁREZ 
CHIH.

3 CHIHUAHUA, CHIH.

4 LEÓN, GTO.

5 CELAYA, GTO.

6 ACAPULCO, GRO.

7 CAJEME, SON.

8 BENITO JUÁREZ, 
Q. ROO

9 TLAJOMULCO DE 
ZÚÑIGA, JAL.

10 COLIMA, COL.

1. Jalisco
2. Guanajuato
3. Nayarit 
(células al servicio de los 
Beltrán Leyva)

4. Guerrero
5. Colima
6. Aguascalientes
7. Estado de México 
8. Morelos
(células al servicio de los 
Beltrán Leyva)

9. Tlaxcala
(Pura Gente Nueva de los 
Zetas)

10. Hidalgo 
“Los Hades y/o Los 
Palmillas”

11. Puebla
(Células de Colombianos y 
Venezolanos)

12. Michoacán 
13. Veracruz 

4. Baja 
California
5. Baja 
California Sur 
6. Durango
7. Quintana Roo
8. Zacatecas
9. Chiapas
10. Campeche
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EN EL AJEDREZ político mexicano, parece que la oposición ha decidido jugar sólo con 
peones. ¿Su gran estrategia? Oponerse a todo lo que venga del lopezobradorismo, sin 
importar el qué, el cómo o el porqué. Desde que Andrés Manuel López Obrador puso un 
pie en Palacio Nacional, la derecha ha encontrado un extraño placer en convertir cada 
movimiento en una tragedia nacional. ¿El Tren Maya? Desastre ecológico. ¿La Reforma 
Energética? Retroceso al Paleolítico. ¿Los programas sociales? Propaganda populista. Pero lo 
más curioso es que, en su afán de criticar todo, olvidaron lo más básico: proponer algo.
EN DEPORTE nacional de la derecha se ha convertido el anti-obradorismo, pero no porque 
tengan grandes ideas que competir. No, lo suyo es mucho más sencillo: decir “no” a todo lo 
que huela a la Cuarta Transformación. De hecho, si López Obrador sugiriera pintar de azul 
el cielo, probablemente escucharíamos cómo el PAN y el PRI lanzan conferencias de prensa 
urgentes para advertir sobre los peligros de una atmósfera controlada por el Estado. Porque 
para ellos, no hay política pública lopezobradorista que no sea un desastre en potencia.
LO MÁS IRÓNICO de todo es que la oposición ha llegado a un punto en que no sólo 
rechazan todo, sino que subestiman al pueblo en el proceso. Según ellos, los millones 
que votaron por la 4T no son ciudadanos conscientes, sino un montón de “chairada” 
manipulada y adoctrinada, incapaz de entender la realidad política. Siguen pensando que 
el pueblo es tonto, ignorante, que no sabe lo que le conviene, y que todo esto es sólo una 
especie de “fiebre comunista” que desaparecerá con una aspirina de neoliberalismo bien 
recetada. Así de simple.
PERO, ¿qué hizo la derecha para que su propuesta de nación sonara tan... vacía? Pues 
para empezar, se olvidaron del pueblo. Durante décadas, PRI y PAN gobernaron para los 
mismos de siempre: empresarios, banqueros, magnates. Todo el “populacho” fue relegado 
al papel de simple espectador, mientras las decisiones clave se tomaban en las esferas de 
poder. Y ahora que ese pueblo ha despertado —o como dice AMLO, ha sido parte de una 
“revolución de las conciencias”—, la derecha no sabe qué hacer. Le hace falta pueblo, pero lo 
peor es que no lo ven. Siguen creyendo que pueden ganar elecciones con discursos de café 
entre aristócratas.
CLARO, la derecha tiene una coartada perfecta: si el pueblo apoya a López Obrador es porque 
ha sido “engañado”. No porque el pueblo entienda sus propias necesidades o haya sufrido 
por años las decisiones de gobiernos anteriores, no. Para ellos, la gente ha sido hipnotizada 
por el “mesías tropical” y, por supuesto, no son capaces de pensar por sí mismos. No ven en 
ese apoyo popular un respaldo a un proyecto de nación, sino un error masivo de juicio que 
sólo ellos, los iluminados de la oposición, pueden corregir.
Y AQUÍ LLEGAMOS a lo más absurdo de todo: la derecha no tiene un proyecto de nación. 
Su única “propuesta” es oponerse sistemáticamente a todo lo que haga la 4T. Lo mismo da 
que sea una obra de infraestructura, una reforma legislativa o un programa social. Si viene 
de López Obrador, entonces está mal. Es casi como si hubieran renunciado a pensar. En 
lugar de proponer algo que de verdad conecte con las necesidades del país, se enfrascan en 
la política del todo o nada: si no es su proyecto, no vale. Si lo presenta AMLO, entonces es un 
fracaso asegurado.
LO PEOR es que esta actitud de oposición por oposición no ha funcionado. López 
Obrador se retira con niveles de popularidad que fluctúan entre el 65% y el 75%, mientras la 
oposición se desmorona entre alianzas que parecen sacadas de una mala telenovela. En su 
afán de restarle méritos al Presidente, se han olvidado de hacer lo más importante: escuchar 
al pueblo. Ese mismo pueblo que les dio la espalda porque ya no soportaba el cinismo con el 
que gobernaban.
AHORA, con la llegada de Claudia Sheinbaum, la oposición enfrenta un dilema. Algunos 
tienen la esperanza de que Sheinbaum “corrija el rumbo”, que no caiga en la tentación del 
autoritarismo que tanto temen (o al menos eso dicen). Pero mientras sigan encerrados en 
su burbuja aristocrática, incapaces de reconocer el cambio social que se vive en México, 
seguirán condenados a ser meros espectadores de un proyecto que no comprenden.
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ANUNCIA MAX CONCURSO 
POR 30 AÑOS DE ‘FRIENDS’
ABRIL VALADEZ /  
AGENCIA REFORMA

GUADALAJARA, JAL.- Para con-
memorar el 30 aniversario de 
la icónica serie Friends, Max ha 
anunciado el lanzamiento de un 
programa de concursos titulado 
Fast Friends. Este show de cua-
tro episodios pondrá a prueba a 
los seguidores más apasionados 
de la serie a través de desafíos 
y trivias en sets que recrean los 
lugares más emblemáticos del 
programa. 

El concurso se filmará en The 
Friends Experience, una atrac-
ción interactiva en Nueva York, 
donde los participantes compe-
tirán en distintas actividades que 
emulan escenas memorables de 
la serie.

“Desde correr por el aparta-
mento de Rachel y Monica hasta 
atravesar el departamento de sol-
teros de Joey y Chandler y tomar 
un café en Central Perk, los fans 
revivirán sus momentos favori-
tos mientras se ponen a prueba 
con trivias, acertijos y juegos que 
mantendrán en vilo incluso a los 
más apasionados seguidores de 
Friends”, dice un comunicado 
oficial del proyecto.

El equipo ganador será coro-
nado como el fan definitivo de 
la serie.

UN TRIBUTO INTERACTIVO
Fast Friends no sólo rendirá 
homenaje a los personajes y 
episodios más memorables, sino 
que también ofrecerá una expe-
riencia inmersiva para los fans. 
La producción, a cargo de War-
ner Bros. Unscripted Television y 
Warner Horizon, contará con Dan 
Sacks, Bridgette Theriault y Dan 

Norris como productores ejecuti-
vos. Richard Burgio, coproductor 
ejecutivo, también formará parte 
del equipo.

El programa se filmará en 
octubre en Nueva York, y aun-
que aún no se ha anunciado la 
fecha de estreno, se espera que 
se sume a otras celebraciones 
organizadas por Max. Además 
del programa, el servicio de 
streaming ha preparado conte-
nido adicional como un filtro de 
TikTok y una nueva página de 
colección temática dentro de la 
plataforma para conmemorar el 
aniversario de Friends.

EL LEGADO DE FRIENDS
Desde su estreno en 1994, Friends 

ha dejado una marca impor-
tante en la cultura popular. La 
serie, que fue parte central de la 
era Must-See TV de NBC, sigue 
siendo una de las comedias más 
vistas y queridas en la televisión. 
Con 10 temporadas y un elenco 
formado por Jennifer Aniston, 
Courteney Cox, Lisa Kudrow, 
Matt LeBlanc, Matthew Perry y 
David Schwimmer, Friends se ha 
mantenido vigente gracias a su 
disponibilidad en plataformas 
de streaming como Max, que se 
convirtió en el hogar exclusivo 
de la serie en 2021.

La serie ya ha recibido home-
najes previos, como el especial 
Friends: The Reunion en 2021, 
donde el elenco se reunió para 

recordar los momentos más icó-
nicos del programa y compar-
tir anécdotas con los fans. Sin 
embargo, Fast Friends ofrece algo 
nuevo: la posibilidad de que los 
seguidores vivan la serie de una 
manera más interactiva.

El éxito de Friends no mues-
tra signos de decaer, y con el 30 
aniversario en pleno auge, es pro-
bable que surjan más sorpresas 
para los fanáticos. Además de la 
producción de Fast Friends, The 
Friends Experience tiene una ubi-
cación permanente en Londres 
y próximamente abrirá en Las 
Vegas. La atracción ya ha visitado 
25 ciudades en ocho países, con 
planes de expandirse a más loca-
lidades en el futuro.

 zEl equipo ganador será coronado como el fan definitivo de la serie.

LANZA LUIS MIGUEL 
CAMPAÑA PARA SU 
MARCA DE TEQUILA
STAFF /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- Luis 
Miguel finalmente está echando 
a andar su parte como accionista 
de Tequila Don Ramón, al prota-
gonizar la nueva campaña de la 
marca, anunciada este lunes en 
redes sociales.

“‘El Sol’ es sinónimo de éxito 
y, ahora, de la mano de su marca 
de destilados ultra premium, 
Tequila Don Ramón, empieza 
a acumular medallas que reco-
nocen la calidad del tequila que 
representa”, se explica en un 
comunicado de prensa.

La colección de cristalinos 
y la colección de cerámica del 
tequila consiguieron seis nue-
vas medallas en una de las galas 
internacionales más reconocidas 
de la industria en San Francisco, 
el World Spirits Competition.

Los reconocimientos fueron 
para su colección Platinum, entre 
las que destaca su Añejo Crista-
lino, que obtuvo doble oro. Esta y 
otras botellas formarán parte de 

la colección de cerámica interve-
nida por el cantante.

“La hermosa presentación de 
sus botellas retoma una artesa-
nía reconocida a nivel mundial: 
la talavera, herencia cultural de 
México que envuelve un ver-
dadero tesoro líquido. Esta es 
la colección donde Luis Miguel 
plasmará su firma”, se lee en la 
misiva.

“Antes del lanzamiento ofi-
cial de esta edición, ya se cuenta 
con el respaldo de calidad que 
implica conquistar medalla de 
plata para la versión de Añejo, 
medalla de oro en su presenta-
ción Plata y medalla Doble Oro 
para Reposado”.

En diciembre del año pasado, 
el intérprete de “Suave” y “La 
Bikina” anunció que se había con-
vertido en accionista de Tequila 
Don Ramón, marca fundada en 
Jalisco en 1996.

Ahora, el ídolo finalmente ini-
cia su colaboración formal con 
la compañía de destilados a tra-
vés de una campaña publicitaria 
fotografiada por Inez & Vinoodh.

 zEn diciembre del año pasado, Luis Miguel anunció que se había 
convertido en accionista de Tequila Don Ramón.
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Son 132 en total; este miércoles concluye la evaluación

Revisan proyectos 
para el Participativo
Estará abierta la 
votación en línea del 
25 de septiembre al 
22 de noviembre

IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- La Secretaría 
de Desarrollo Social y Económico 
de Benito Juárez informó que se 
encuentra al final del proceso 
de revisión de los 132 proyectos 
registrados para el Presupuesto 
Participativo 2024, la mayoría de 
los cuales han pasado la evalua-
ción, y cuya votación comenzará 
el 25 de septiembre para concluir 
el 22 de noviembre.

En este sentido, la titular de la 
Secretaría, Berenice Sosa Osorio, 
expresó que de las reuniones que 
han sostenido en el Comité de 
Validación se espera que la mayo-
ría de los 132 proyectos logren 
pasar a la siguiente etapa, con 
apenas uno que ha sido descar-
tado por temas de municipali-
zación de los terrenos donde se 
pretendía hacer.

Recordó que, si bien no se 
registraron tantos proyectos 
como el año pasado, cuando se 
inscribieron más de 180, esto se 
debe en parte a que desde un ini-
cio se hizo la labor de descartar 
u orientar a otras áreas aquellos 

proyectos que no cumplían los 
requisitos del Presupuesto Par-
ticipativo, sobre todo los que 
pretendían intervenir colonias 
irregulares.

De los proyectos que se han 

revisado para entrar en votación, 
apuntó que se ha buscado tam-
bién que éstos puedan ser via-
bles, aunque el proyecto no sea 
exactamente lo que se ingresó, 
sobre todo en ajustes relativos 

al presupuesto que estarían uti-
lizando, ya que existen algunos 
proyectos que resultan muy 
grandes, por lo que se ajustan a lo 
que es posible con el presupuesto.

Mencionó que durante estas 

revisiones han participado direc-
ciones como las de Patrimonio, 
Catastro, Ecología, Desarrollo 
Urbano, Finanzas, Obras Públicas, 
entre algunas otras, dependiendo 
de cada proyecto, sus necesida-
des y cuales se consideran más 
relevantes para la evaluación 
técnica.

Una vez que concluya el 
periodo de revisión de los pro-
yectos, este miércoles 25 de sep-
tiembre se estarán publicando 
los proyectos aprobados en la 
página del Ayuntamiento y se 
iniciará el proceso de votación en 
línea, que permanecerá abierto 
hasta el 22 de noviembre, mismo 
día en que se hará una sola ronda 
de votación presencial en el Pala-
cio Municipal.

Los proyectos estarán dividi-
dos entre las siete zonas designa-
das para el Presupuesto Partici-
pativo, si bien Sosa Osorio aclaró 
que los ciudadanos pueden votar 
por cualquier proyecto, indepen-
dientemente de si pertenecen a 
esa zona o no, aunque estarán 
limitados a sólo un voto por 
persona.

Finalmente, los siete proyec-
tos elegidos se presentarán el 28 
de noviembre, además de que se 
concretará la división del presu-
puesto de más de 33 millones de 
pesos, con la ejecución progra-
mada para 2025.

 zEl Comité de Validación de las Propuestas de Proyectos del Presupuesto Participativo 2024 está por 
concluir la revisión.

 zEl diputado Ricardo 
Velazco sugiere informar 
más sobre logros en 
seguridad.

Con más  
información, 
una mejor 
percepción
EUGENIO PACHECO

CHETUMAL, Q. ROO.- El uso de 
las “benditas redes sociales” 
es la propuesta del diputado 
presidente de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana, Pro-
tección Civil y Bomberos en 
la XVIII Legislatura, Ricardo 
Velazco Rodríguez, para bajar 
la percepción de inseguridad 
que prevalece entre la pobla-
ción quintanarroense.

El legislador de Morena 
aseguró que el trabajo de 
prevenir y combatir los deli-
tos se viene realizando de 
manera coordinada y con 
significativos avances, entre 
la Federación, el estado y los 
municipios, con el apoyo de 
las Fuerzas Armadas.

Sin embargo, dijo, se hace 
necesaria una mejor comu-
nicación y una mayor red 
de información para dar a 
conocer los logros, y con ello 
ir mejorando la percepción de 
seguridad de los ciudadanos.

Se refirió a los gobiernos 
de los Ayuntamientos que 
iniciarán su gestión a partir 
del 1 de octubre, e insistió en 
que deben mejorar la comu-
nicación e información hacia 
la ciudadanía para que se 
involucren también en las 
tareas que se realizan desde 
las autoridades, en cuanto a 
la prevención del delito y su 
combate.

Consideró necesario que 
desde los Ayuntamientos 
se incrementen los trabajos 
y las acciones para inhibir 
los delitos comunes, y aun 
cuando no sea su compe-
tencia, también estar aten-
tos de las actividades de lo 
que pueda ser la delincuencia 
organizada para informarlo a 
las corporaciones del estado, 
la Federación, así como a las 
Fuerzas Armadas.

En las redes sociales 
existe, además de una per-
cepción negativa sobre los 
niveles de inseguridad, existe 
información que puede retro-
alimentar a los gobiernos y 
las autoridades policiales 
para saber en dónde, cómo 
y cuándo actuar para que los 
ciudadanos observen que sí 
hay atención a sus denuncias, 
y se sientan más seguros por 
combatir esos focos rojos que 
publican, indicó.

Llamó a las autoridades 
para que observen y tomen 
en cuenta la información 
sobre puntos de inseguridad 
causados por reunión de jóve-
nes con mala conducta, hasta 
lugares de trata de personas 
e inmigrantes, prostitución, 
venta de drogas, etcétera, 
que se denuncia a través de 
las redes sociales y que, por 
no atenderse, o no informar 
sobre su revisión y combate, 
mantienen en preocupación 
a la ciudadanía.

“Es clave y estratégico la 
manera de comunicar los 
logros, porque a veces falla la 
comunicación, cuando debes 
también ir mejorando la per-
cepción, también es necesa-
rio impulsar las políticas de 
combate a la delincuencia 
y a la corrupción, es fun-
damental en esta segunda 
etapa de la 4T que inicia en 
los municipios a partir de 
octubre; los logros, así sean 
mínimos o raquíticos hay que 
informarlos a la población”, 
consideró.

Refuerzan medidas 
por ciclón tropical 9
IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- El director 
de Protección Civil, Antonio de 
Jesús Riveroll Ribbon, dio a cono-
cer que, en conjunto con diversas 
dependencias municipales, se 
encuentran en los preparativos 
y medidas preventivas relativas 
al posible ciclón tropical 9, el 
cual marca una tendencia hacia 
el Canal de Yucatán.

En este sentido, declaró que, 
de acuerdo con la información 
que tienen hasta el momento, 
este potencial ciclón tropical se 
prevé evolucione a tormenta tro-
pical para el miércoles y, si bien 
en la predicción actual no tocaría 
directamente en la Península, se 
estarán observado los efectos de 
viento y lluvias en el municipio.

El posible ciclón mantiene 
vientos máximos sostenidos de 
55 kilómetros por hora, rachas de 
75 kilómetros por hora y despla-
zamiento hacia el nor-noroeste 
a 11 kilómetros por hora.

Además, con un potencial de 
lluvias puntuales intensas de 
entre 75 y 150 milímetros para 
Quintana Roo para la noche 
del martes y madrugada del 
miércoles.

Derivado de esto es que se 
emitió la Alerta Azul, de peli-
gro mínimo, en el municipio, y 
recordó a la ciudadanía la nece-
sidad de mantenerse informados 
a través de canales oficiales sobre 
la evolución de este fenómeno, 
en caso de que existan cam-
bios en su comportamiento, así 
como estar preparados en caso 
de emergencia.

Apuntó que desde el pasado 
jueves 19 de septiembre comen-
zaron los trabajos preventivos 

a través de la Dirección de Ser-
vicios Públicos, quienes inicia-
ron con labores de limpieza, 
retiro de basura vegetal y resi-
duos sólidos, poda, desazolve y 
barrido de las principales calles 
y avenidas.

Para este lunes, el Ayunta-
miento de Benito Juárez informó 
que se intensificaron los traba-
jos de mantenimiento con 200 
colaboradores, principalmente 
en la atención de rejillas y 
pozos de absorción, para evitar 
encharcamientos, así como en 
descacharrizaciones.

De igual forma, Siresol solicitó 
aumentar las frecuencias en las 
rutas de recolecta de basura por 
toda la ciudad a lo largo de este 
lunes y se exhorta a la ciudada-
nía que, a partir de las 06:00 de 
la tarde del martes no saquen 
la basura hasta las 06:00 de la 
tarde del miércoles, o una vez que 
pasen las lluvias, para evitar obs-
trucciones en las rejillas.

Además, la Dirección de 
Imagen Urbana y Vía Pública 
emprendió recorridos de supervi-
sión de espectaculares y letreros 
de comercios para verificar que 
se encuentren en óptimas condi-
ciones, y de lo contrario, efectuar 
el retiro de los que puedan pre-
sentar un riesgo de convertirse 
en proyectil a causa de los fuertes 
vientos.

“Hay que recordar que la 
Alerta Azul es de prevención, 
que la gente está atenta, que 
esté monitoreando esto y bueno, 
tendríamos lluvias el día mar-
tes en la noche, empezaríamos 
a sentir las bandas nubosas de 
este fenómeno y el miércoles 
en la madrugada y parte de la 
mañana, entonces es muy impor-
tante que estén atentos a los 
avisos y boletines que se van a 
ir emitiendo, además le pedimos 
a la ciudadanía que limpien sus 
frentes en la medida de lo posi-
ble”, finalizó.

Alistan reunión con 
Josefina Rodríguez
OMAR ROMERO 

CANCÚN, Q. ROO.- La próxima 
secretaria de Turismo federal, 
Josefina Rodríguez Zamora, sos-
tendrá un encuentro con inte-
grantes del Consejo Consultivo 
de Turismo de Quintana Roo, a fin 
de presentar su visión y proyecto 
de trabajo.

Así lo dio a conocer, Bernardo 
Cueto Riestra, titular de la Secre-
taría de Turismo estatal (Sede-
tur) al exponer que ya se tuvo 
un primer acercamiento, donde 
se abordó el tema del visado elec-
trónico y otros asuntos, además 
de que ya conocieron el plan de 
trabajo de la funcionaria que en 
breve iniciará actividades.

Reconoció el hecho de que ya 
hay un plan de trabajo y que lo 
está compartiendo con el sector 
y con otros grupos en todos los 
estados; para Quintana Roo será 
esta misma semana.

“Reunirla (a la próxima secre-
taria) en el Consejo Consultivo de 
Turismo de Quintana Roo, tendrá 
la oportunidad de presentar su 
propuesta y su visión ante los 

empresarios del estado, acompa-
ñada por supuesto de la gober-
nadora Mara Lezama Espinosa. 
Buscar beneficios y soluciones 
para el estado”.

Respecto al pronunciamiento 
del sector hotelero acerca de las 
proyecciones de una baja de vue-
los para el invierno, el funciona-
rio comentó que sí se ha presen-
tado este ligero descenso por la 
falta de capacidad de asientos 
de avión. 

Sin embargo, adelantó que lo 
comentado con el sector hotelero 
es que el cierre del año viene con 
buenas expectativas, pues hay 
ya reservas para alcanzar niveles 
óptimos de ocupación.

“Vamos a trabajar de la mano 
con el sector empresarial para 
escuchar cuáles son sus necesi-
dades y gestionar las soluciones 
que hagan falta, esa es la instruc-
ción de la gobernadora, poder 
gestionar todo lo que esté a favor 
de la industria y por supuesto, 
que el éxito turístico vaya tradu-
ciéndose en prosperidad”. 

 zEl Consejo Consultivo de Turismo de Quintana Roo se reunirá con 
Josefina Rodríguez.
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Presenta denuncia conductora de Uber
IGNACIO CALVA

CANCÚN, Q. ROO.- Águeda Espe-
rilla Soto, quien se presenta como 
vocera de conductores de Uber 
en Cancún, dio a conocer que 
levantó una denuncia por los 
hechos de acoso y amenazas en 
su contra, ocurridos el pasado 19 
de septiembre dentro del Aero-
puerto Internacional de Cancún.

La denuncia se refiere a una 
situación donde Esperilla Soto 
fue retenida ilegalmente por pre-
suntos operadores de taxi en uno 
de los hoteles dentro de la zona 
del aeropuerto, tras haber sido 
identificada mientras se disponía 
a recoger a una pareja de amigos, 
fuera de su trabajo como conduc-
tora de Uber, y sin solicitud de 

viaje por medio de la aplicación, 
según contó.

Además, ese mismo día por la 
noche, se reportó la aparición de 
una manta en la Supermanzana 
64, donde ella y otras personas 
eran mencionadas y amenazadas 
de muerte para evitar que volvie-
ran al aeropuerto de Cancún, con 
fotos de una de las manifestacio-
nes que han hecho donde se les 
estaba señalando.

Es por estos hechos por los 
cuales la vocera de los conducto-
res decidió levantar la denuncia 
en contra de quienes sean iden-
tificados como responsables, a 
partir de los videos y audios 
que fueron tomados ese día 
en el aeropuerto, y de quienes 
sean identificados a través de las 

cámaras de seguridad en el caso 
de la manta.

También acusó a la Guardia 
Nacional de no imponer orden 
entre los operadores de taxis y 
permitir el acoso a conductores 
de Uber y turistas que buscan 
hacer uso del servicio, algo que 
atribuyó a un posible conflicto 
de interés con los taxistas, ya sea 
de la misma Guardia Nacional o 
de otras autoridades que inter-
vienen en el asunto.

Por otra parte, también 
expresó que existe una falta de 
voluntad, tanto de esta insti-
tución como de Asur y autori-
dades de todos los niveles para 
llegar a acuerdos que permitan 
tanto a conductores de aplica-
ciones como transporte público 

concesionado operar en forma 
civilizada.

En este punto, declaró que, 
por parte de los conductores de 
Uber, una posible solución sería 
la designación de una zona exclu-
siva a una distancia razonable 
donde puedan hacer la carga y 
descarga de pasajeros, similar a 
lo que se hace en otros países o la 
propuesta hecha para la Ciudad 
de México.

Finalmente, exhortaron a la 
Fiscalía General del Estado a dar 
celeridad a las investigaciones 
relacionadas con la denuncia, en 
particular en lo que se refiere a 
recuperar los videos de las cáma-
ras de vigilancia cercanas al domi-
cilio de Águeda, para identificar a 
quienes hayan colocado la manta.

 zÁgueda Esperilla denunció 
presuntas amenazas de 
taxistas del aeropuerto de 
Cancún.

 zEn Cancún aplican medidas preventivas ante acercamiento de 
ciclón tropical.

lucesdelsiglo.comMÁS INFO.
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 zLa autonomía de la UAS se violó, señala la ANUIES.

Critica la ANUIES ‘Ley Rocha’ en Sinaloa

Denuncian violación 
a autonomía de UAS
Acusa Asociación 
que el Congreso 
violentó autonomía 
universitaria

NATALIA VITELA /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- Por no 
haberse dado una consulta pre-
via entre la comunidad de la Uni-
versidad Autónoma de Sinaloa 
(UAS), la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de 
Educación Superior de la Repú-
blica Mexicana (ANUIES) repro-
chó la aprobación de la llamada 
“Ley Rocha”.

La semana pasada, el Congreso 
de Sinaloa aprobó una reforma a 
la Ley Orgánica de la Universi-
dad Autónoma de Sinaloa que 
modifica el método de elección 
del o la encargada de la Rectoría 

de esa casa de estudios, para que 
sea mediante voto universal, libre 
y directo.

La reforma indica que la elec-
ción del próximo rector o rectora 
se realizará en mayo del próximo 
año para tomar protesta al mes 
siguiente. Además, se modifi-
cará la integración del Consejo 
Universitario.

A través de un posiciona-
miento, el Consejo Nacional de la 
ANUIES rechazó enérgicamente 
la aprobación de la llamada “Ley 
Rocha”.

“La modificación a la Ley Orgá-
nica de la UAS es violatoria del 
artículo tercero, fracción VII de la 
Constitución Política de los Esta-
dos Unidos Mexicanos, así como 
del artículo segundo, párrafo III 
de la Ley General de Educación 
Superior, donde establece que 
cualquier iniciativa o reforma a 
las leyes orgánicas deberán con-
tar con los resultados de una con-

sulta previa, libre e informada a 
su comunidad universitaria, a los 
órganos de gobierno competen-
tes de la universidad o institución 
de educación superior a la que la 
ley otorga autonomía, así como 
de una respuesta explícita de 
su máximo órgano de gobierno 
colegiado.

“Sin embargo, este procedi-
miento no fue observado por 
el Congreso Estatal y, ante esta 
grave situación, la ANUIES hace 
un nuevo llamado para que las 
relaciones entre el Poder Legis-
lativo de Sinaloa y la comunidad 
universitaria se conduzcan inva-
riablemente con el más irrestricto 
apego al mandato constitucional 
y legal para salvaguardar la auto-
nomía universitaria”, manifestó 
la agrupación.

El documento, firmado por 
todos los integrantes de dicho 
Consejo, encabezados por Luis 
Armando González, secretario 

general ejecutivo de la ANUIES, 
va dirigido al Congreso de Sinaloa, 
a la Comunidad de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa y a la opi-
nión pública.

El 14 de agosto, la ANUIES, a 
través de otro posicionamiento, 
había hecho un llamado al Con-
greso del Estado de Sinaloa, para 
reconsiderar la legalidad de la 
consulta efectuada con objeto 
de reformar la Ley Orgánica de 
la Universidad Autónoma de 
Sinaloa (UAS), con base en las 
sentencias emitidas por el Juez 
Primero de Distrito y el Tribunal 
Colegiado del Décimo Segundo 
Distrito.

El Consejo Nacional de la 
ANUIES recordó que cualquier 
modificación a las leyes orgá-
nicas de las universidades autó-
nomas en México debe llevarse 
a cabo respetando las faculta-
des y garantías previstas en la 
Constitución.

Renuncia 
a Morena; 
se declara 
contento
CLAUDIA GUERRERO /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador renunció a su 
militancia en Morena y dijo 
que termina contento por los 
resultados obtenidos.

“Estoy muy contento 
con eso (la elección de Luisa 
María Alcalde), yo también 
ya renuncio a la militancia 
partidista, pero estoy muy 
contento.

“Llevo ya bastante tiempo 
satisfecho, contento, alegre, 
porque el pueblo de México 
supo elegir a la nueva presi-
denta, una mujer excepcio-
nal, extraordinaria, inteli-
gente, una mujer con expe-
riencia, honesta, de buenos 
sentimientos, de buen cora-
zón, es lo mejor que le pudo 
haber pasado al país en estos 
tiempos.

“México va a seguir cre-
ciendo en todos los órdenes, 
en lo económico, en bienestar 
social, en política, desde luego 
se van a seguir exaltando los 
valores culturales, morales, 
espirituales”, comentó en su 
conferencia mañanera.

El domingo, ante más de 2 
mil congresistas de Morena y 
a una semana de que asuma 
las riendas de la Presidencia, 
la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum solicitó licencia 
como militante de Morena.

“Inicia una nueva etapa 
para Morena, me corres-
ponde, como debe ser, pedir 
licencia el día de hoy como 
militante de Morena. Seré 
presidenta constitucional y 
debo gobernar para todas y 
todos los mexicanos”, expresó 
Sheinbaum.

Desde Palacio Nacional, el 
mandatario federal aseguró 
que Claudia Sheinbaum se 
convertirá en poco tiempo 
en la mejor presidenta del 
mundo.

“Estoy muy contento, me 
voy tranquilo y es Claudia, 
en poco tiempo, repito, y 
ahora sí que vamos a vivir 
para contarlo, en muy poco 
tiempo vamos a tener la 
mejor presidenta del mundo. 
Ya entrando va a estar entre 
los mejores porque conozco 
a muchos presidentes, minis-
tros, jefes de Estado, he leído 
sobre ellos.

“Y Claudia... puede pare-
cer algo irrelevante, pero es 
cosa de revisar y ahí se los 
dejo como tarea, son como 
200 mandatarios... De esos 
200, ¿cuántos tienen el nivel 
de escolaridad de doctorado? 
Y que vaya que eso es secun-
dario, lo principal es tenerle 
amor al pueblo y ser hones-
tos”, mencionó.

López Obrador mandó 
también una felicitación para 
la nueva dirigente de Morena, 
Luisa María Alcalde, y a los 
congresistas que participa-
ron el domingo en la renova-
ción de la dirigencia nacional.

“Entonces, estoy muy 
contento y lo mismo con la 
llegada de Luisa María a la 
Presidencia de Morena. Y los 
felicito a todos los delegados 
de Morena, a los que parti-
ciparon en el Congreso, y el 
Consejo, y a los nuevos diri-
gentes de Morena”, agregó.

 zEl presidente AMLO 
anunció su renuncia a la 
militancia en Morena.

 zClaudia Sheinbaum 
se reunió con el fiscal 
Alejandro Gertz Manero. 

‘Por lo 
pronto, 
Gertz 
continúa’
ANTONIO BARANDA /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- La pre-
sidenta electa Claudia Shein-
baum aseguró este lunes que, 
por lo pronto, el fiscal general 
de la República, Alejandro 
Gertz Manero, se mantendrá 
en el cargo.

Se rumora que el fiscal se 
va, se le comentó a Shein-
baum afuera de la Casa de 
Transición, después de que se 
reunió en privado con Gertz 
Manero.

 “No, se queda, se queda, sí 
se queda”, afirmó Sheinbaum.

— ¿Cuánto tiempo?, se le 
insistió.

“Por lo pronto se queda, 
estamos hablando de la coor-
dinación”, dijo.

Sheinbaum explicó que 
se reunió con Gertz Manero 
para hablar de la coordi-
nación interinstitucional 
de cara al arranque de su 
administración.

“Esta mañana me reuní 
con el fiscal general, con 
el doctor Alejandro Gertz 
Manero, y fue una muy 
buena reunión”, señaló.

“Como ustedes saben, 
la autonomía de la Fiscalía 
es fundamental, pero yo he 
estado planteando la coordi-
nación y él está de acuerdo”.

A días de asumir la Pre-
sidencia, Sheinbaum tam-
bién subrayó la importancia 
de fortalecer la coordinación 
entre la Fiscalía General de la 
República y el Gabinete de 
Seguridad.

“Entonces, nos estamos 
poniendo de acuerdo para 
ver cómo fortalecer la coor-
dinación en el Gabinete de 
Seguridad, con la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana, y 
fue una muy buena reunión”, 
reiteró.

 
¿SINALOA? ‘YA LO  
VAMOS A PLATICAR’
En otro tema, Sheinbaum 
confirmó que no se reunió el 
fin de semana con el gober-
nador de Sinaloa, Rubén 
Rocha, para hablar de la vio-
lencia en ese estado.

Cuestionada sobre las 
acciones que se aplicarán a 
partir de que tome posesión 
—el próximo 1 de octubre—, 
la presidenta electa se limitó a 
decir que lo anunciará después.

— ¿No la buscó él (gober-
nador)?, se le cuestionó.

“Él tenía pensado que a lo 
mejor venía al Congreso de 
Morena, como los otros gober-
nadores y gobernadoras, pero 
finalmente tomó la decisión 
pues de quedarse en Sina-
loa por la situación que está 
viviendo su estado”, expresó.

— ¿Qué se está planeando 
para Sinaloa a partir de la 
siguiente semana en térmi-
nos de seguridad?

“Ya, ya lo vamos a plati-
car”, respondió.

El sábado pasado, en 
medio de la crisis por la vio-
lencia desatada en la entidad, 
el gobernador Rocha Moya 
declaró que tenía previsto 
reunirse el domingo con 
Sheinbaum para abordar 
temas de seguridad para la 
entidad.

Inicia proceso para la elección de PJ
ÉRIKA HERNÁNDEZ /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto 
Nacional Electoral (INE) arrancó 
formalmente este lunes el pro-
ceso para la elección del Poder 
Judicial, para que el 1 de junio de 
2025 se voten en urnas a minis-
tros, magistrados y jueces.

El proceso arranca con algunas 
dudas, pues los consejeros no tie-
nen claridad sobre cuántos cargos 
se elegirán ni la geografía en la 
que distribuirán al país para ello.

Sin embargo, la presidenta del 
INE, Guadalupe Taddei, aseguró 
que la elección será auténtica, 
pues ya comenzaron los traba-
jos de forma “certera, objetiva e 
imparcial”.

Reconoció que serán comi-
cios sin precedentes, con nuevos 
desafíos, nuevas reglas y nuevos 
actores.

Aunque al interior del Consejo 
General existe inconformidad por 
la realización de esta elección, en 
su discurso Taddei aseguró que 
el Instituto celebraba el llamado 
a las urnas y el involucramiento 
popular en los asuntos públicos 
del país.

En la explanada del INE, acom-
pañada únicamente por conse-
jeros y personal del organismo, 
la presidenta afirmó que nue-
vamente el organismo electoral 
demostrará su solidez institucio-
nal y la adaptabilidad para ejecu-
tar su función pública.

“A las y los mexicanos les deci-
mos: ya iniciamos y estamos lis-
tos para la organización de este 
proceso extraordinario. Que no 
quede duda, trabajaremos con el 

mismo profesionalismo que nos 
ha dado reconocimiento nacional 
e internacional, y lo más impor-
tante, que nos ha servido para 
ganarnos la confianza de todas 
y todos los mexicanos”, dijo.

“Nuestros trabajos estarán 
a la altura de la importancia 
de esta elección extraordinaria. 
Refrendaremos la capacidad 
institucional del INE y su efica-
cia. Todas y todos tenemos un 
compromiso con la democracia 
del país, con la imparcialidad, la 
equidad y la independencia que 
rigen las funciones de nuestra 
institución”.

Taddei indicó que apoyarán, 
como en las elecciones concu-

rrentes tradicionales, a los esta-
dos que decidan realizar en 2025 
la elección de sus jueces estatales.

“Les aseguro que las reglas 
serán claras y equitativas para 
todos los participantes. Además, 
nuestros mecanismos de vigi-
lancia y control asegurarán la 
integridad del proceso electoral 
extraordinario”, añadió.

“México ha sido un ejemplo 
internacional por la calidad de 
sus comicios y por el gran papel 
de la ciudadanía en el proceso 
del ejercicio democrático. Estas 
son las condiciones para que el 
próximo primero de junio de 2025 
sea uno de los momentos más 
transparentes, nítidos de nuestra 

vida democrática”, añadió.
Mientras adentro se realizaba 

la ceremonia cívica, afuera de las 
oficinas del INE, alrededor de 30 
empleados del Poder Judicial se 
manifestaban contra la reforma.

Jueces por urnas, justicia nula, 
afirmaban los inconformes.

Por primera vez en su histo-
ria, el Consejo General del INE 
sesiona sin la presencia de parti-
dos políticos, pues así lo mandata 
la reforma judicial.

Ahí, se instaló la Comisión que 
se encargará de la organización 
de la elección judicial. Ésta estará 
presidida por Jorge Montaño, e 
integrada por Norma de la Cruz 
y Rita López.

 zEl INE comenzó el proceso para la elección del Poder Judicial.

ÉRIKA HERNÁNDEZ /  
AGENCIA REFORMA

CIUDAD DE MÉXICO.- A partir del 
1 de octubre la nueva presidenta 
de Morena, Luisa María Alcalde, 
emprenderá un plan de acción 
para consolidar al partido y gene-
rar mayor identidad en su interior.

Por ello, dijo, su primera misión 
será crear 70 mil 751 Comités Sec-
cionales en todo el país, en los 
próximos tres años. Ese fue un 
objetivo de Andrés Manuel López 
Obrador cuando dirigió al partido.

Tras ser electa por unanimidad 
por el Congreso Nacional more-
nista, Alcalde afirmó que su plan 
de acción incluye ocho puntos, 
por lo que además de los Comi-
tés generará una “apertura a la 
afiliación y credencialización de 
toda la militancia”.

Morena es el partido con más 
militantes, después de que en 
julio de 2022 afilió, en dos días, a 2 
millones 322 mil 136 personas, por 
lo que ahora deberán actualizar y 
consolidar ese listado.

Aseguró que otro punto clave 

será fortalecer la participación de 
la militancia en la toma de decisio-
nes, mejorando la comunicación 
con las estructuras.

Todas esas tareas las dirigirá 
Andrés Manuel López Beltrán, hijo 
del presidente, como nuevo secre-
tario de Organización.

La aún titular de la Secretaría 
de Gobernación aseguró que otro 
reto será difundir, discutir y sus-
cribir dos documentos clave: los 
100 postulados de un morenista 
y el decálogo para gobiernos de 
Morena. Con estos, dijo, se gene-

rará identidad y sabrán cómo 
conducirse.

También se comprometió a 
lograr mayor compañerismo e 
institucionalidad en el partido, for-
talecer al Instituto Nacional de For-
mación Política y garantizar que 
la Comisión de Encuestas realice 
con transparencia y rigor metodo-
lógico la selección de candidatos.

Aseguró que pondrá en mar-
cha un decálogo para quienes 
son autoridades locales, quienes 
deberán abrir audiencias públicas 
para escuchar reclamos y deberán 

consultar proyectos o programas 
polémicos.

Deberán, asimismo, ser más 
transparentes con los recursos 
públicos, garantizar austeridad en 
sus sueldos y dejar privilegios, no 
tolerar la corrupción ni nepotismo 
o aviadores, y buscar la paridad en 
sus gabinetes.

Las obras estarán enfocadas a 
comunidades de menores recur-
sos, los servicios no serán privati-
zados, no habrá represión y esta-
blecerán una línea con el crimen.

Buscará 
Alcalde 

avivar 
identidad

lucesdelsiglo.comMÁS INFO.
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 zNueva York y Baltimore definirán al ganador de la División Este y tal vez de la Liga Americana en una serie.

Yankees y Orioles disputan la División Este

Alistan Grandes Ligas 
cierre de temporada
Dodgers  
y Phillies jugarán  
por el liderato  
en la Nacional

STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.-Las Grandes 
Ligas llegaron a la recta final 
de la temporada regular. En 
esta última semana de juegos, 
donde algunos equipos pelean 
por el liderato de sus circuitos o 
la oportunidad de colarse a los 

playoffs, tanto en la Liga Nacional 
como la Americana. Además, de 
los peloteros que se perfilan para 
romper algunos récords.

En la Liga Americana, los 
únicos que tienen asegurado 
su lugar en postemporada son 
los Yankees y los Guardians, los 
primeros aún deben pelear por 
el primer lugar de su división, 
en tanto que Cleveland tiene el 
primer puesto asegurado, gracias 
a sus 90 victorias y 64 derrotas.

En la División Este, los 
Yankees tienen el mejor récord 
de todo su circuito (92-64), sin 
embargo, aún no pueden can-

tar victoria, porque los Orioles 
(86-70), podrían darle la vuelta 
a esta situación. Todo se deci-
dirá en la serie entre Baltimore 
y Nueva York que comienza este 
martes, a los mulos les basta 
con dos victorias para ganar su 
sector, algo que no logran desde 
2022.

En el Oeste, Astros marchan 
en primer lugar (85-71), pero Sea-
ttle los sigue de cerca (80-76), 
ambos decidirán el futuro en la 
serie que arranca esta semana.

La Liga Nacional tiene una 
lucha por el primer lugar entre 
los Phillies (92-64) y los Dodgers 

(93-63). Los de Filadelfia aún 
pelean con los Mets (87-69) y 
los Braves (85-71), por definir qué 
equipo ganará la División Este y 
cuál irá al Comodín.

Mientras que la División 
Central quedó definida, con los 
Brewers (89-67) como ganado-
res, en tanto que Cubs (80-76), 
Cardinals (79-77) y hasta los Reds 
(76-81), pelean por un lugar en el 
Comodín. En el Oeste, los Dodgers 
encaran un duelo directo contra 
los Padres (90-66), por un el 
primer puesto, sin embargo no 
pueden descuidar a los D-Backs 
(87-69) de la competencia.

Llevará Red Bull 
pendientes para 
el GP de Austin
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.-La escudería 
Red Bull consiguió puntos impor-
tantes en el Gran Premio de Sin-
gapur, sin embargo, el equipo se 
llevó muchos pendientes para 
trabajar a un mes de que se rea-
lice la próxima carrera en Austin, 
Estados Unidos, luego de ver la 
ventaja real que tenía el mono-
plaza de McLaren sobre el RB20.

En el Cirtuito de Yas Marina, 
Lando Norris alcanzó una ven-
taja de cinco y por momentos de 
hasta seis segundos sobre Max 
Verstappen y en las últimas vuel-
tas ,el británico estaba 20 segun-
dos de por delante del segundo 
lugar. De nueva cuenta el pro-
blema estuvo en los neumáticos.

“El ritmo que tenía (Norris) 
con ese neumático en ese 
momento fue cuando concedi-
mos la carrera. Obviamente se 
han salido con la suya. En reali-
dad creo que Max condujo una 
carrera muy fuerte. Eso era lo 
que teníamos, que si tenemos 
en cuenta dónde estábamos 

hace un par de semanas, creo 
que hemos hecho un progreso 
real. Pero obviamente, tenemos 
mucho trabajo que hacer antes 
de Austin”, declaró Christian Hor-
ner, jefe de Red Bull, en palabras 
recogidas por Motosport.

El equipo dejó Singapur 
como sublíder del Campeonato 
de Constructores, con 41 puntos 
menos que McLaren. De ahí la 
urgencia de corregir cuanto antes 
los errores, para mantenerse en 
la batalla. El piloto Sergio Pérez, 
quien acabó en el décimo lugar y 
rescató un punto, señaló algunos 
de los problemas que aún tiene 
el monoplaza.

“El coche bricaba muchísimo y 
ese era el principal problema. En 
todos los brincos perdía bastante. 
Tenemos que mejorar nuestro 
rake (el ángulo de inclinación res-
pecto al plano horizontal, cuando 
un monoplaza tiene una parte 
trasera muy elevada con respecto 
a la delantera). Afortunadamente 
hasta Sao Pauo todo será mejor y 
esperemos que en Austin regre-
sar a nuestro nivel”, dijo ‘Checo’.

 zEl Gran Premio de Austin será el próximo 20 de octubre en el 
Circuito de las Américas.

 zLos Chiefs son el primer equipo desde los 49ers en 1990 que inician 3-0 una campaña luego de ser 
bicampeones. 

Hace Mahomes autocrítica 
pese al arranque invicto
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO.-Los Chiefs han 
iniciado la temporada de la NFL 
con tres victorias consecutivas. 
Sin embargo, a pesar de este 
arranque, el quarterback Patrick 
Mahomes fue autocrítico sobre 
el desempeño del equipo y con-
sideró que hay muchas cosas por 
mejorar si quieren defender el 
bicampeonato en esta campaña.

“Hablaré en especial de la 
ofensiva y de mí mismo. Siento 
que no he jugado muy bien y no 

sólo es algo de las estadísticas. 
Sólo siento que estoy perdiendo 
oportunidades cuando están ahí 
y no estoy lanzando el balón 
en el punto exacto que quiero”, 
dijo el quarterback, quien ha 
iniciado esta campaña con 64 
pases completos, 659 yardas y 
cinco touchdowns, pero tam-
bién tiene cuatro intercepcio-
nes y la misma cantidad de 
capturas.

Kansas City comenzó con tres 
victorias, todas por diferencias de 
puntos muy pequeñas. Ante los 
Ravens se impusieron 27-20, des-

pués a los Bengals con un 26-25 y 
el fin de semana pasado la defen-
siva los rescató para ganar 22-17 
a los Falcons.

“Debo volver a los fundamen-
tos, poner a nuestros chicos en 
la posición correcta y enton-
ces tenemos que ejecutar a un 
alto nivel ofensivo. Hemos sido 
capaces de ganar. Eso habla del 
carácter del equipo”, destacó el 
mariscal de campo.

La próxima semana los Chiefs 
visitarán a los Chargers por la 
Semana 4, el equipo angelino 
tiene dos victorias y una derrota

Extrañaba Los Ángeles FC a Vela
STAFF /  
LUCES DEL SIGLO

CANCÚN, Q. ROO .-Los Ángeles 
FC cumplieron nueve meses sin 
Carlos Vela y en este cierre de 
temporada, comenzaron a extra-
ñar al delantero cancunense. El 
equipo angelino sólo ha ganado 
uno de los últimos siete partidos 
que ha disputado en todas las 
competencias y ha comenzado 
a perder posiciones en la Confe-
rencia Oeste rumbo a los playoffs.

Los californianos tienen cinco 
juegos pendientes para terminar 
la campaña regular y este miér-
coles disputarán la Final de la 
US Open Cup, contra el Sporting 
Kansas City. La semana pasada 
fue anunciado el regreso de Vela, 
quien dejó el club tras no renovar 
por una campaña más.

“(Vela) ha estado fuera por 
nueve meses, hay mucho tra-
bajo qué hacer, y cuánto tiempo 
necesita, por ahora necesita estar 
con el grupo. Es muy positivo, es 
bueno verlo y esperar a que esté 
disponible”, dijo Steve Cherun-
dolo, técnico de LAFC.

El cancunense terminó la 
temporada pasada como el juga-
dor que más pases para gol dio en 
el equipo con 12 en total. El golea-
dor del torneo fue su compañero, 
Denis Bounga, con 20 anotacio-
nes. En este 2024, el gabonés es el 
mejor delantero del equipo, con 
17 tantos, pero las asistencias se 
han reducido y Mateusz Bogusz 
es quien más tiene en ese rubro 
con sólo seis pases.

Por ahora Vela deberá espe-
rar a su debut, mientras el LAFC 
marcha en el cuarto puesto de 
su conferencia.

 zCarlos Vela fue el jugador que más pases para gol hizo con el 
LAFC en 2023, con 12 asistencias.

OPERAN AL  
‘CHIQUITO’
El jugador del América, Erick Sánchez fue 
operado por una apendicitis. El club no 
detalló cuándo estará disponible para volver 
a las canchas. Sánchez llegó al equipo para 
este torneo.
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Mejora la apariencia de tu 
rostro con tratamientos nocturnos 
que aporten hidratación, iluminación 
y ayuden a tratar las manchas y lí-
neas de expresión. Elige productos 
que en su fórmula tengan ingredien-
tes activos que ayuden a revitalizar, 
renovar y reconstruir la piel.

Belleza
nocturna

z Glossier

z Guerlain

z Kiehl’s

z Nuxe

El estilo urbano de los caba-
lleros da un giro sofisticado con tenis 
de gamuza en diferentes tonalida-
des y propuestas. Ya sea en diseños 
‘chunky’, con bloques de cuero o lo-
gos de las casas más importantes,  
esta tendencia dominará los próxi-
mos meses del año.

Cómodo 
y  sofis-  
      ticado

z Maison Margiela

z Fendi

z Givenchy

z Lanvin

fu
lg
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r 
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l Saint Laurent Beau-
ty lanzó ‘Loveshine’, 
una colección de tres líneas  
de labiales para conseguir  
un brillo espectacular. ‘Candy 
Glow’, una serie de bálsamos 
con color, ‘Loveshine Lipstick’, 
una selección de labiales extra 
humectantes y de alto brillo,  
y ‘Candy Glaze’, una fórmula 
de gloss en barra que aporta 
volumen y repara los labios. 
¡Ya disponibles!

¿SabíaS 
que...? 

El diseñador 
Matthew Wi-
lliams, director 
creativo de Gi-
venchy del 2020 
al 2023, inició  
su carrera cuan-
do tuvo la opor-
tunidad de dise-
ñar una chamarra 
para Kanye West. 

Más de 40 looks que incluyen 
sus emblemáticos conjuntos de 
piel, acompañadas con nuevas 
propuestas de calzado, inclu-
yendo botas largas y anchas 
hasta la rodilla en diversos to-
nos, y desarrollos innovadores 
en mezclilla procesada con téc-
nicas ahorradoras de agua.

Bajo el apropiado título de 
Frontera, la creadora se atreve 
a proponer atuendos con un to-
que sensual que dejan ver piel al 
mismo tiempo que presumen 
avances tecnológicos en su con-
fección y atención al respeto a 
la naturaleza.

Chamarras y chalecos de 

piel con flecos, que condensan 
la esencia vaquera del norte de 
México y la vida fronteriza. Una 
interpretación de los mexicanos 
que residen en los Estados Uni-
dos, pero que conservan y valo-
ran su esencia nacional.

Se muestran diseños estre-
lla de la marca, como la chama-
rra Forastera en sus distintas po-
sibilidades, presentada en tonos 
grises, negros y azules, tenien-
do como textura protagonista 
el deslavado en las orillas, que 
aporta un look rudo en siluetas 
ya reconocibles de la marca tan-
to masculinas como femeninas.

“Los Lowrider se identifican 

por su expresión y esencia per-
formativa, utilizando vehículos 
modificados con suspensión 
baja y sistemas hidráulicos que 
hacen mover al automóvil de 
una manera estilizada, como 
un brinco o baile, una manifes-
tación cultural en movimiento”, 
comenta Messeguer.

De esta manera, la colec-
ción está inspirada en este mo-
vimiento tanto del norte de Mé-
xico como del sur de Estados 
Unidos, ese brinco binacional 
que combina estilos y permea 
en lo que es ser mexicano, una 
de tantas imágenes que se tiene 
de la identidad nacional.

con brillo de frontera

z La chamarras vaqueras son esenciales, sobre todo si se acompañan de paliacates y botas.

Y en los pies
Dentro de su familia de botas se añaden dos 

modelos en colores marrón y negro con textura 
de cocodrilo en piel bovina. Además, hay mu-

cho zapato de piso, o flats, en tonos nuevos, así 
como en estampado animal y charol negro.

Sus básicos
z Chamarras y chalecos 

de mezclilla o piel.
z Chamarras con flecos.
z Blusas asimétricas  

en encaje.
z Detalles en animal print.
z Cinturones gruesos 

con estoperoles.
z pantalones anchos.
z Adornos con animales 

como alacranes, vacas, 
etcétera.

z ponchos estampados.

z Chamarra 
de cuero  
con vestido 
de encaje.

Fernando Toledo

Su pasión por lo mexicano le 
viene en la sangre, pues esta 
joven diseñadora es hija de la 
maestra Lydia Lavín, autoridad 
en textiles nacionales y ex direc-
tora del Fashion Group.

Montserrat Messeguer cre-
ció entre este amor por lo hecho 
en México, tema que ha que-
dado impregnado en su marca 
desde sus inicios, y que hoy bro-
ta de su nueva colección basada 

en la cultura urbano Lowrider.
“Aprecio el gran valor y el 

arraigo de la identidad mexica-
na, la manifestación y expresión 
de la cultura en los carros esti-
lizados en movimiento, nacido 
en la comunidad chicana de la 
frontera de México con Esta-
dos Unidos”, afirma Messeguer, 
quien ha encantado con sus 
propuestas a figuras musicales 
de la talla de Dua Lipa y Lenny 
Kravitz, asiduos a su tienda en 
la Colonia Roma.

Rinde la nueva colección  
de Montserrat Messeguer  

tributo a la esencia fronteriza

Espíritu wEstErn

z Un sello  
de la colec-
ción es el  
movimiento.
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Tiempo de campeones
Lupita aguiLar

Los nadadores mexicanos Ga-
briela Agúndez y Osmar Olve-
ra, destacados clavadistas en los 
pasados Juegos Olímpicos París 
2024, fueron celebrados por la 
marca relojera Omega.

Dentro de la boutique ubi-
cada en Artz Pedregal, el brand 
manager de la marca, Nino Aloisi, 
subrayó que más allá de repre-
sentar el rol de cronometrador 
oficial de la justa pasada, el de-
seo de su compañía es apoyar a 
los deportistas del mundo en la 
realización de sus objetivos.

Reconocer en los atletas na-
cionales la disciplina, el trabajo 
duro, el temple y el compañeris-
mo son valores afines a la marca, 
expresó el ejecutivo.

Reforzar su crecimiento con 
visibilidad internacional, a partir 
de actividades especiales, es la 
contribución principal de Omega, 
comentó Aloisi.

Agúndez, también medallis-
ta olímpica en Tokio 2020, dijo 
que se identifica con el trabajo 
diario y los valores de la marca 
de la cual es amiga.

También comparte la pasión 
por la precisión, ya que en un se-
gundo se define todo en el mun-
do de los clavados.

La nadadora retrocedió en 
el tiempo. Su primera joya, contó, 
era un reloj de plástico rosa, un 
accesorio infantil que guarda con 
especial afecto, como generador 
de nostalgia que late al ritmo de 
sus primeros clavados.

El segundo ejemplar es el 

que lleva puesto y encierra en su 
carátula todo su esfuerzo y com-
promiso de crecimiento, manifes-
tó la atleta.

Olvera, por su parte, gana-
dor de dos preseas en París, com-
partió que está feliz de haberle 
dado a México un triunfo que 
merecen sus compatriotas.

Por ahora se encuentra en 
un breve descanso y aprovecha 
para dar seguimiento a la recién 
empezada temporada de la NFL.

Pronto reiniciará entrena-
mientos al lado de su compañe-
ro Juan Celaya. Seguros están de 
luchar contra los chinos, señaló el 
clavadista de 22 años.

Olvera y Celaya pretenden 
escuchar en los Juegos Olímpi-
cos de Los Ángeles completo el 
Himno Nacional, cuando ganen z Los medallistas olímpicos Gabriela Agúndez y Osmar Olvera.

z La firma Omega reconoció  
a los atletas mexicanos.

el ansiado oro, aseguró.
“Mi Omega es un reconoci-

miento al esfuerzo. Mi reloj repre-
senta la culminación de un sueño, 
ser amigo y parte de la familia 
de la marca me llena de energía 
para decir a niños y niñas que no 
pierdan el tiempo y aprovechen 
todos los segundos. Unidos po-
demos llegar lejos”, advirtió.

Besos 
suaves

Yuya, la influencer  
y empresaria mexicana, 
lanzó una nueva línea  
de labiales mate. Su lí-

nea inspirada en el amor, 
ofrece una cobertura 
de larga duración, tex-

tura ligera y suave. Con 
una gama de tonos que 

incluye los rojos más 
icónicos y una amplia 
variedad de tonos ‘nu-

des’, estos labiales están 
formulados con vitamina 
E y son el complemento 

ideal para el día a día. 

z Yuya apuesta a los labiales 
de larga duración.

z Desde 
rojos hasta 

tonos 
‘nude’.

‘Lady in BLue’
La cantante  

y presentadora 
Daniela Magún 

comparte algunos 
looks ideales para 

entretiempo

Fernando toLedo

Dinámica, activa, carismática... 
así es Daniela Magún, quien lleva 
los genes de la moda desde que 
fue concebida, pues su mamá, 
Claudia, fue modelo, diseñadora 
y representante de firmas inter-
nacionales como La Perla.

“Creo que desde que estaba 
en la panza de mi mamá, y que 
ella seguía desfilando, surgió mi 
amor por esta industria. Nací en-
tre ropa, tendencias, lentejuelas, 
olanes, cámaras, luces y mucha 
corredera”, afirma la cantante 
de Kabah y también conductora 
de programas de televisión.

Recuerda que, desde que 
empezó a caminar, su mamá 
transformaba la sala y el come-
dor de la casa en un taller de 
costura, en donde llegaban es-
trellas como Yuri y María del Sol 
a probarse ropa para el Festival 
OTI, mientras su papá, amante 
de la buena música, se senta-
ba a ver todo el movimiento por 
horas y horas.

Magún, hoy madre de dos 
hijos, tiene claro que no le gusta 
definirse en cuanto a tendencias.

“Todos los días me siento y 
quiero vestirme de manera dife-
rente. Si voy a presentarme en la 
Arena CDMX ante 25 mil perso-
nas, mi look es totalmente dife-
rente a cuando voy de porrista 
a los juegos de futbol americano 
de mis hijos.

“Si grabo mi programa de 
televisión Netas Divinas, mis 
looks son diferentes a cuando 
voy al aeropuerto. Eso sí, siem-
pre me divierto cuando pien-
so en lo que voy a poner-
me cada día”, comenta, 
divertida, Magún.

Hoy, luce en exclusiva ele-
mentos de la colección de Ro-
berto Verino, diseñador español 
que viste a las Reinas de España 
y Jordania y que ha ganado pre-
mios internacionales, la mayoría 
de ellos en gamas de azules pa-
ra hacer la transición al otoño.

Con este creador, presen-
te en México desde hace mu-
chos años, Magún comparte el 
hecho de no seguir tendencias, 

sino acoplar lo que ve en pa-
sarelas a su estilo de vida.

“Jamás he dejado 
que la moda me de-

fina o dicte cómo me siento y 
cómo me veo. Me gusta mi gus-
to, valga la redundancia, y con 
eso tengo suficiente para guiar-
me”, agrega la pelirroja, quien 
apoya la expresión personal.

Sus prendas favoritas, en-
tonces, son aquellas que puede 
usar y reusar, reciclar y reciclar, 
siempre guardándolas en el ar-
mario y combinándolas de ma-
nera diferente para que parez-
can nuevas.

Los accesorios
“Amo los complementos. Soy víc-
tima de los zapatos bellos y una 
bolsa me hace muy feliz. Los co-
llares, aretes y pulseras siempre 
realzan cualquier look, sobre to-
do amo los anillos, porque nun-
ca me los quito y tienen un signi-
ficado especial para mí”, agrega.

De esta manera, tiene dos 
mini churumbelas, regalos de 
cuando nacieron sus dos hijos, 
así como un anillo de turquesas 
que le obsequió su mejor amiga 
para evitar el mal de ojo. Nunca 
se los quita y ya forman parte 
de su ADN.

Tengo muchos estilos, de-
pendiendo de mi actividad. 

Soy madre, cantante y conductora, así 
que me visto de acuerdo con cada situa-
ción. Lo importante es ser realmente yo”.

Daniela Magún, cantante

z Piezas en azul 
clásico de la  
colección 
Roberto Verino.

z La cantante ha aprendido a elegir su mejor look para cada ocasión, apostando por el reuso de las prendas.

Lo que hay 
que tener

z Vestidos camiseros  
con vuelos.

z Pantalones de mezclilla  
con cortes favorecedores.

z Sacos cortos con  
botones al frente.

z Jumpsuits de todos tipos.
z Tenis blancos  

muy limpios.
z Zapatillas para noches  

de gala.
z Bolsas de fina piel  

de diferentes tamaños.
z Lentes divertidos  

de pasta blanca.

Fotos cortesía:  

Ricardo Chavez @regionmt  

Estilismo: Erick Piñon  

@erickpinion  

Productor: Black Art  

@blackartstudio_  

Maquillaje y Peinado:  

Regina Ramos Passanisi  

@regiwasha  

Moda: Roberto Verino  

@robertoverinooficial  

Joyería María Belén  

@mariabelen_


